
 Para evitar linchamiento mediático  la información 
de alumnos que viajaron a Cancún será reservada: 
gobernador Miguel Barbosa.
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 La Secretaría de Salud registró en las últimas 
24 horas, 68 nuevos enfermos de Coronavirus, en 
comparación con los datos de ayer son 7 casos más.

A partir de este viernes 9 de julio y hasta el 29 de agosto, entrará en vigor el descuento de 50 y 25 por ciento para 
estudiantes y maestros, que viajan en autotransporte federal de pasajeros de primera y económico o por el servicio 
ferroviario regular interurbano, informó la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). FOTO: Agencia Enfoque

A PARTIR DE HOY DESCUENTO EN TRANSPORTE A DOCENTES Y ALUMNOS
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AUMENTA OLA 3 
CASOS COVID-19
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Se registra una 
fuga de gas LP y 
alarma a los vecinos

 A nivel nacional México registró en las últimas 24 
horas 9 mil 452 casos y 266 muertes por COVID-19

CASOS ACTIVOS HAY CASOS ACTIVOS HAY 
DISTRIBUIDOS EN 23 DISTRIBUIDOS EN 23 
MUNICIPIOS, ACTUAL-MUNICIPIOS, ACTUAL-
MENTE HAY 87 MIL 588 MENTE HAY 87 MIL 588 
ACUMULADOS Y 12 MIL ACUMULADOS Y 12 MIL 
802 FALLECIDOS. 802 FALLECIDOS. 
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ANGELOPOLITANAS

La Conagua le debe explicaciones a los poblanos, porque cien-

tíficos revelan que si hay explotación irracional de agua en el 

Valle de Puebla.

La extracción intensiva de agua en Juan C. Bonilla -por lo que 

protestan y pararon la planta de Bonafont en el lugar-, una larga 

sequía de 3 años y ahora precipitaciones pluviales de hasta 85 por ciento 

por arriba del promedio, son parte de las causas del socavón, señala un estudio de 

investigadores del Instituto Politécnico Nacional.

La secretaria de Medio Ambiente de Puebla, Beatriz Manrique Guevara, precisó que 

los estudios geofísicos del IPN indican que el agua del socavón no es residual, ni 

sulfurosa. En la zona se crearon oquedades como las que se iniciaron con el socavón 

por lo que se ampliará la zona de seguridad en el lugar.

Apenas el domingo, la Conagua envió un dictamen al gobierno del estado donde 

descartaba la extracción industrial de agua como una causa del accidente geológico, 

de inmediato el gobernador Luis Miguel Barbosa desestimó la versión del gobierno 

federal y esperó los resultados del estudio del Politécnico, que ahora le dan la razón.

¿Qué dirán ahora los técnicos de la Comisión Nacional del Agua? Es una pregunta 

sin sequía.

A más de un año de la pandemia de Coronavirus, en el municipio 

de Puebla, aumentó en un 46 por ciento los casos de depresión en 

jóvenes, informó, Gissel Santander Soto, directora del Instituto 

de Juventud del Ayuntamiento de Puebla.

“El tema de la pandemia hizo que los índices en la depresión 

en los jóvenes, no sólo del municipio de Puebla, sino en todo el 

mundo, aumentarán, a partir de la atención clínica que tene-

mos abierta y disponible en el Instituto, hemos encontrado que 

aumentó en un 46 por ciento”, explicó la funcionaria.

E l primer síntoma es la ansiedad, por ello, el Instituto brinda talleres sobre el 

control de las emociones. Por separado, ante el incremento de casos de Coronavirus, 

la presidenta municipal de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, exhortó a los jóvenes a 

no realizar reuniones y mantener las medidas sanitarias.

Lástima que la recomendación llegó tarde, porque no la escucharon los jóvenes que 

viajaron a Cancún.

Ayer, al grito de “Justicia para Corde Norte” y “No más intimidación 

a trabajadores”, se manifestaron sus colaboradores en su sede de 

Boulevard San Felipe, para exigir la salida de coordinadora María 

del Carmen Gómez Contreras, por malos manejos financieros 

y malos tratos al personal.

Aseguraron que con la coordinadora María del Carmen Gómez, 

existe impunidad, corrupción e intimidación para los trabaja-

dores, pues se aprovecha de su puesto, por lo que pidieron una 

mesa de diálogo con las autoridades educativas a modo de llegar a una 

solución inmediata.

Dijeron ser gente honrada, por lo que pidieron un coordinador honesto, pues no 

pretenden seguir trabajando bajo las viejas prácticas. Ante la manifestación, llegó 

personal de la Secretaría de Educación Pública, para establecer una mesa de trabajo 

con los quejosos.

Al menos ocho unidades de hemodiálisis de Puebla fueron 

clausuradas y suspendidas de sus funciones por parte de perso-

nal de la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios de 

Puebla, señaló Beatriz Adriana Rodríguez Bernal, presidenta 

de la Asociación Enfermos Renales y Trasplantados de Puebla, 

mientras la secretaría de Salud señaló que se tomó la medida 

porque no cuentan con un responsable médico del servicio.

 Desde el 1 de julio, el personal de Salud comenzó con el cierre 

de estas unidades que cuentan con costos accesibles para los 

pacientes renales.

 El gobierno federal, a través del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI), no 

cubre las hemodiálisis, ni las diálisis peritoneales, de manera que los pacientes 

tienen que acudir a clínicas privadas.

 “Resulta que el gobierno federal y el gobierno del estado, hay una mafia ahí, empiezan 

a clausurar las unidades de hemodiálisis y dejan desprotegidos a los pacientes. A mí 

lo que me preocupa es dónde se van atender estos pacientes, hay muchas clínicas 

clandestinas”, comentó.

 El secretario de Salud señaló que la medida no es una cacería de brujas, sino que 

las unidades médicas clausuradas no reúnen requisitos indispensables para prestar 

el servicio.
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PAPA FRANCISCO EVOLUCIONA 
FAVORABLEMENTE TRAS CIRUGÍA 
DE COLON
Si la evolución se mantiene como hasta ahora, no se 
descarta que el papa Francisco pueda oficiar desde la 
ventana del hospital el Ángelus

SERGIO RAMOS FIRMA CON EL 
PSG POR DOS TEMPORADAS
El PSG destacó que Sergio Ramos es un “defensor 
polivalente”, que puede jugar en el centro o el 
flanco derecho de la defensa

HOSPITALIZAN A VICENTE 
FERNÁNDEZ POR INFECCIÓN 
EN LAS VÍAS URINARIAS
Se prevé que Vicente Fernández, quien ingresó 
al hospital por una infección en las vías urinarias 
podría ser dado de alta este jueves

Gas Bienestar será la empresa distribuidora de gas que 
será administrada por Petróleos Mexicanos (Pemex) para 
garantizar precio justo

AMLO ANUNCIA CREACIÓN DE 
GAS BIENESTAR PARA GARANTIZAR 
PRECIOS BAJOS



Pequeños comercios son afectados en sus ventas debido a que 
diversos productos como pan, tortilla, huevo, jitomate, chile, 
limón, cebolla, pollo y carne de res, han incrementado sus pre-
cios cada semana, por ello hay un menor consumo.

En un recorrido realizado por Lo de Hoy, comerciantes ase-
guran que sus ventas se encuentran en un momento muy difí-
cil, ya que a veces venden bien y otras no sacan para poder 
invertir para su negocio.

Sandra Gutiérrez, propietaria de una recaude-
ria en la zona norte de Puebla, mencionó, que 
vende todo, ya que como están las cosas, 

-

rusa, porque a veces vende mucho y otras 
apenas si vende 500 pesos.

“La gente viene a mi negocio porque ve 
que tengo de todo y no doy caro, creo que 
soy justa, pero a pesar de eso, de verdad a 
veces no vendo, muchas veces vendo más 
de mil pesos y otras apenas si llego a los 
500 pesos y ya cierro bien tarde, inclu-
so apenas tuve problemas para pagar la 
renta de mi local, lo más pesado ahorita 
para vender es el pollo, la carne de res y el 
huevo, es lo que más ha cambiado de precio 
a la semana”, declaró.

Mencionó que antes de que iniciara la pandemia 
creció su negocio, incluso lo agrandó, por lo que se 

arriesgó a invertirle a todo tipo de productos, para hacerlo pa-
recer un minisúper, pero, desde hace año y medio la situación 
ha cambiado, aclarando que sí vende, pero muchas veces no 
obtiene ganancias.

“La gente aún no cuenta con tanto dinero, pues muchos 
aún no tienen trabajo o les pagan la mitad de su sueldo, lo 

también necesito sobrevivir y ellos comer. Muchos vie-
nen y me pregunta ¿cómo va la pandemia?, yo 

les digo que le echemos ganas, sin embargo, 
con estos chamacos que se fueron a Cancún, 
a ver si no nos afectan, porque ya íbamos 
mejor con los contagios, pero ahora ya ni 
se sabe”, acotó.
Cabe mencionar que esta semana, la 

Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes 
(Anpec), declaró que las familias registran 

menor consumo de cárnicos, embutidos, 
frutas y productos de altos precios, con-
centrando sus compras en arroz, huevo y 

Para concluir, los comerciantes peque-
ños han visto una disminución en el prome-

dio del ticket mensual de entre 15% a 25% 
en lo que va del año, lo que tiene que ver con 

que muchos de los consumidores tuvieron una baja 
en sus ingresos o no tienen trabajo.  ALMA MÉNDEZ
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Crisanto

DEL REPORTERO

La segunda etapa del mandato del gobernador Miguel Barbosa Huerta 

tendrá su sello personal y ayer dejó en claro que no habrá más privile-

gios para políticos y empresarios, como señala predominó en gobierno 

anteriores. Un ejemplo, va a recuperar terrenos de la Reserva Territorial 

que se entregaron de forma irregular.

Para empezar, precisó que no son uno, ni dos; son varios los litigios que su 

gobierno presentó para recuperar propiedades en una de los desarrollos 

con mayor plusvalía en la zona metropolitana, Atlixcáyotl.

“Sostenemos varios litigios de inmuebles en la zona de la Atlixcáyotl en 

donde se auto entregaron los hombres del poder cantidades muy grandes 

de terreno en la zona más valiosa hoy en Puebla y la zona conurbada de 

San Andrés Cholula (…) Yo no me voy a quedar callado ante esas cosas 

solo porque ya ocurrió”, comentó.

Precisó que se aplicó un esquema de subastas en las que nadie se interesaba 

en la primera ronda, por lo que entraban en una segunda subasta con 

menor costo y así hasta que el precio era muy bajo y entonces lo adquirían.

Un ejemplo: el gobernador confirmó que el Consejo Coordinador Empre-

sarial tiene que devolver lo antes posible el predio ubicado en Cúmulo 

de Virgo, al vencer el plazo para construir sus instalaciones. El gobierno 

promovió un juicio, que ganó y esperan que los empresarios “actúen de 

buena fe” y que entiendan que ya se acabaron sus privilegios.

Comentó que su administración identificó varios inmuebles otorgados a 

ciertos sectores y que fueron vendidos de manera lesiva para el gobierno 

estatal. Insistió que son terrenos “valiosísimos” y que en estos casos se 

registró mucha corrupción y privilegios.

Explicó que Melquiades Morales le donó al Consejo Coordinador un predio 

de 20 mil metros cuadrados condicionada a que construyeran sus oficinas, 

pero nunca lo hicieron. Luego en el gobierno de Rafael Moreno Valle, les 

redujeron los metros cuadrados y les pusieron otro plazo para construir 

su sede, lo que nuevamente no cumplieron.

“Espero que actúen como personas de buena fe, como portentos de la 

honestidad que ellos representan, así son, son estatuas de bronce en temas 

de honestidad y de Estado de Derecho, por cierto. Ya que le entreguen 

esto al Estado, por favor, que actúen de buena fe”, concluyó.

El estilo del gobierno poblano, que entra en unas semanas a su segunda 

mitad, está definido y mientras se aplique la ley y lo definan las autori-

dades judiciales, no habrá nada que reclamar, menos los privilegios, con 

estos, ha dicho el gobernador Barbosa, “no se negocia”

La Universidad de las Américas Puebla es un ejemplo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Las profecías de Microsoft

“Si los legisladores no protegen a la humanidad de la inteligencia artifi-

cial, la vida tal y como la describe George Orwell en ‘1984’ la podríamos 

llegar a tener en 2024”.

Tal especulación provino del presidente de Microsoft, Brad Smith.

Al parecer, la advertencia de Smith trae un destinatario específico a China.

Y se basan tales señales en el sentido que dicha nación se ha obsesionado 

con un monitoreo altamente agresivo de las actividades emprendidas 

por sus habitantes.

Luego entonces, los dichos de Smith se establecen en que la electrónica 

y la cibernética podrían derivar en una súper-vigilancia de cualquier 

persona que se encuentre en aquella nación. Aparentemente, parece una 

exageración. O tal vez, no.

Si se piensan las cosas, no son pocos los ciudadanos que voluntariamente 

entregan un pedazo de su intimidad a las redes sociales.

Desde fotografiar lo que desayunaron hasta enviar actualizaciones al 

muro de Facebook con las imágenes de familiares y amigos.

Todo lo anterior sin olvidar que hay una gigantesca cantidad de personas 

que le creen más a las redes sociales que a lo que sucede en la vida real.

Esa historia la vimos hace décadas, cuando se le creía más a la televisión 

que lo que ocurría en las calles.

Si a lo anterior se le agregan componentes tales como la videovigilancia 

calle por calle con propósitos de seguridad, la instalación de otras cáma-

ras similares adentro de nuestros propios domicilios y el comprar un 

artefacto para que a distancia se le ordene qué tipo de música queremos 

escuchar, las cosas comienzan a dar un viraje peligroso.

Toda tecnología es buena y bienvenida para mejorar los niveles de bien-

estar de la humanidad.

Sin embargo, el presidente de Microsoft algo sabrá del tema y por eso lo dice.

Tal vez sea apropiado no darle demasiados pedazos de nuestra intimidad 

a las máquinas.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Por el bajo consumo de productos,  
bajan ventas de pequeños comercios 

INFONAVIT MODIFICÓ 
EL PROGRAMA DE 
DESCUENTOS POR 
LIQUIDACIÓN ANTICIPADA 
EN UN 50 POR CIENTO
El Instituto del Fondo Nacional de la Vi-
vienda para los Trabajadores (Infonavit) 

los criterios de elegibilidad del Programa 
de Descuentos por Liquidación Anticipada 
en un 50 por ciento.

Esto con el objetivo de apoyar y re-
conocer el esfuerzo de las y los acredita-
dos que paguen en una sola exhibición la 
deuda total de su crédito, ya que, con los 
cambios realizados, quienes liquiden de 
manera anticipada el monto restante de 
su crédito podrán acceder a un descuento 
del 50 %, debido a que el Instituto se en-
cargará de cubrir la otra mitad del saldo 
insoluto.

Cabe mencionar que este programa 
otorgaba descuentos de entre 5 % y 40 
%, dependiendo del nivel de ingreso del 
trabajador al momento de la originación 

-
ciamiento, la cual tenía que ser de al me-
nos 10 años.

De igual forma, se eliminó el criterio 
de elegibilidad relacionado con el monto 
de originación, el cual debía ser menor o 
igual a 236 veces el salario mínimo.

 ALMA MÉNDEZ
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Se manifiesta personal 
de la Corde Norte, exigen 
salida de su coordinadora
Al grito de “Justicia para Corde Norte” 
y “No más intimidación a trabajado-
res”, se manifestaron colaboradores 
en la CORDE Norte, ubicada en Bou-
levard San Felipe, para exigir la salida 
de coordinadora María del Carmen 
Gómez Contreras, por malos manejos 

-
sonal.

Aseguraron que a partir de que la 
coordinadora María del Carmen Gó-
mez, existe impunidad, corrupción e 
intimidación para los trabajadores, 
pues se aprovecha de su puesto, por 
lo que pidieron una mesa de diálogo 
con las autoridades educativas a modo 
de llegar a una solución inmediata.

Dijeron ser gente honrada, por lo 
que pidieron un coordinador honesto, 
pues no pretenden seguir trabajando 
bajo las viejas prácticas.

Cabe mencionar que, ante dicha 
manifestación, llegó personal de la 
Secretaría de Educación, para enta-
blar una mesa de trabajo con los que-
josos.  ALMA MÉNDEZ

Escuelas de enfermería piden 
a autoridades presupuesto 
para becas de alumnos

A partir de hoy 
descuento en transporte 
a docentes y alumnos
A partir de este viernes 9 de julio y hasta el 
29 de agosto, entrará en vigor el descuen-
to de 50 y 25 por ciento para estudiantes 
y maestros, que viajan en autotransporte 
federal de pasajeros de primera y econó-
mico o por el servicio ferroviario regular 
interurbano, informó la Secretaría de Co-
municaciones y Transportes (SCT).

La dependencia federal mencionó que 
con sólo mostrar su credencial escolar vi-
gente o constancia que expida la escuela 
a la que pertenezcan y dio a conocer que 
las que tienen derecho a dicho descuento 
serán las que se encuentran integradas a 
los sistemas de educación de la SEP; di-
recciones o departamentos de educación 
en las entidades federativas;

Cabe mencionar que también están 
incluidos estudiantes de la Universidad 
Nacional Autónoma de México; Institu-
to Politécnico Nacional; universidades de 
toda la República; institutos; escuelas 
libres de Derecho, Comercio y Homeo-
patía; Colegio de Bachilleres y escuelas 
incorporadas.  ALMA MÉNDEZ

La mañana de este jueves cerca de me-
dio centenar de Integrantes de la Unión 
Nacional de Comités del Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (UNCIMSS) se 

en la Recta a Cholula, así como en la 
zona de Angelópolis y sobre la 16 de 
septiembre a la altura de la catedral, 
donde demandaron la entrega de sus 
ahorros de cesantía y vejez.

Reiteraron sus acusaciones de que 
se les ha negado la entrega de los aho-
rros de subcuenta de cesantía y vejez 
por las Afores y acusan a la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Y es que desde el 2019, represen-
tantes de la UNCIMSS, advirtieron que 
las disposiciones legales para la devo-
lución de la subcuenta de vivienda y 
Afore, impiden que los trabajadores del 
Instituto Mexicano del Seguro Social re-
ciban su dinero.

Detallaron que, de noviembre del 
2015 a esta fecha, se han jubilado en 

Escuelas de enfermería de la entidad, 
hicieron un llamado al gobernador, Luis 
Miguel Barbosa para que instruya al se-
cretario de salud y de educación para 
que pueda darles una solución sobre el 
servicio social de 800 alumnas debido 
a que no pueden hacerlo, pues por el 
techo presupuestal las afecta, debido a 
que no alcanza para cubrir la beca de 
vida en las dependencias estatales.

gestiones pertinentes ante la Secreta-
ría de Salud y Educación, donde ya han 
argumentado sus necesidades, sin em-

bargo, no han tenido respuesta, por lo 
que piden la intervención del ejecutivo 
estatal para darles una pronta respues-
ta, amagaron que en caso de seguir sin 
respuesta tomarán las instalaciones de 
ambas dependencias hasta que haya 
una solución.

Enfatizaron que es importante cum-
plir con sus prácticas profesionales, pues 
es necesario que, para contar con expe-
riencia, necesitan ejercitar lo aprendido 
en las aulas, sobre todo, en temas por-
que son temas de salud.  

Además de que, si no se cumple con 

todo el programa educativo, es decir 
prácticas profesionales, no podrán titu-
larse.

“Es el seguimiento para que ellas 

estudios, es decir, que logren llegar a su 
titulación y su cédula profesional, ya que, 
sin ello, no pueden laborar”, dijeron.

Finalmente, mencionaron que las ins-
tituciones asumieron el año pasado la 
cobertura de esta beca de vida, señala-
ron que para ello existe un presupuesto, 
por lo que exigen sea aplicado por la au-
toridad.  ALMA MÉNDEZ

JUBILADOS POBLANOS DEL IMSS EXIGEN 
SUS AHORROS AFUERA DEL SAT

el Instituto Mexicano del Seguro Social 
cerca de 35,000 trabajadores, afectados 
en su patrimonio familiar por esta nor-
mativa.

Finalmente, pidieron ser incluidos y 
advirtieron que demandarán al Infona-

vit para que nos devuelvan los ahorros, 
pues otros jubilados están obteniendo 
una pensión con 60 años de edad y 500 
semanas cotizadas se les está entregan-
do vía administrativa. 

         ALMA MÉNDEZ
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Continúa a la alza 
cuerva de contagios 
Covid-19 
La Secretaría de Salud registró 68 
nuevos enfermos de Coronavirus, en 
comparación con los datos de ayer 
son 7 casos más, también se conta-
bilizaron 3 defunciones, actualmente 
hay 87 mil 588 acumulados y 12 mil 
802 fallecidos. 

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que 104 casos 
activos distribuidos en 23 municipios, 
además se tienen registrados 139 pa-
cientes hospitalizados, 11 están graves.

De la hospitalización, los internos 
con el virus son atendidos en las si-
guientes unidades médicas: 55 en 
los nosocomios de la Secretaría; 35, 
IMSS; 22, ISSSTEP; 17, instituciones 
privadas y 10 en el ISSSTE.

Referente a la ocupación hospita-
laria y después de la desconversión en 
las unidades médicas de la dependen-
cia, precisó que el promedio es del 16 
por ciento. Mientras que el ISSSTEP, 
tiene 27 por ciento; IMSS, 20.8 por 
ciento e ISSSTE, 16 por ciento.

 SILVINO CUATE

Jóvenes poblanos sumidos 
en peligrosa depresión por 
confinamiento y pandemia
A más de una año de la pandemia de 
Coronavirus, en el municipio de Pue-
bla, incrementó en un 46 por ciento 
los casos de depresión en jóvenes, así 
lo informó, Gissel Santander Soto, di-
rectora del Instituto de Juventud del 
Ayuntamiento de Puebla. 

“El tema de la pandemia hizo que 
los índices en la depresión en los jó-
venes, no sólo del municipio de Pue-
bla, sino en todo el mundo mundo, 
aumentarán, a partir de la atención 
clínica que tenemos abierta y disponi-
ble en el instituto, hemos encontrado 
que aumentó en un 46 por ciento”, 
dijo en conferencia de prensa. 

Destacó que el primer síntoma 
es la ansiedad, por ello, el Instituto 
brinda talleres sobre el control de las 
emociones, para atender este tema. 

Por separado, ante el incremento 
de casos de Coronavirus, la presiden-
ta municipal de Puebla, Claudia Ri-
vera Vivanco exhortó a los jóvenes a 
no realizar reuniones y mantener las 
medidas sanitarias. 

Además, pidió a los poblanos acu-
dir a la aplicación de la vacuna contra 
Covid-19, ya que, es la única forma 
de combatir al virus. 

“No relajemos las recomendacio-
nes, las medidas sanitarias, aprove-
char la aplicación de la vacuna, que 
además es gratuita y que está colo-
cando a México como uno de los 10 
a nive mundial que está dando la ga-
rantía a su población”, acotó. 

              SILVINO CUATE

Por linchamiento mediático información 
de alumnos Covid sólo será privada

PUEBLA RECIBIRÁ 
98 MIL VACUNAS 
SINOVAC Y 20 MIL 
PFIZER
El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García informó que este jue-
ves llegarán a Puebla 98 mil dosis de la 
vacuna contra el Covd-19 de SinoVac y 

Además, en el primer día de la jor-
nada de vacunación para personas de 
40 años y más en seis municipios de 
la Sierra Norte se aplicaron 4 mil 059 
vacunas de una meta de 15 mil 403.

Cabe mencionar que las 98 mil va-
cunas de SinoVac, estaban siendo eva-
luadas por la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios 
(COFEPRIS). 

En otro tema, dijo que las clausu-
ras de clínicas privadas donde pacien-
tes renales realizaban hemodiálisis se 
debieron a que varias no contaban con 
un responsable sanitario para su fun-
cionamiento. 

Dijo que la Dirección de Protección 
contra Riesgos Sanitarios (DPRIS) rea-
liza operativos en clínicas, y en la ins-
pección que se realizó a las clínicas de 

Ante el posible linchamiento mediático 
contra los 500 estudiantes que viajaron 
a Cancún, el gobernador Miguel Barbosa 
dijo que el caso se cerrará, únicamente se 
informará del siguiente epidemiológico. 

El titular del Poder Ejecutivo expuso 
que este tema es delicado, y este tipo de 
acontecimientos dejan como aprendizaje, 
el hecho de ser más responsables durante 
una crisis de salud pública. 

“Cerramos el caso, para información, y 
nos concentramos solamente en el segui-
miento epidemiológico de los muchachos, 
de acuerdo. Es información sensible, es 
información que tenemos que cuidar, ya 
ocurrieron los hechos, el aprendizaje es 
ser más responsable de las decisiones 

respecto al cuidado”, declaró en confe-
rencia de prensa. 

Por ello, sólo se presentará informes 
epidemiológicos, y recomendaciones de 
salud, para no dañar a los estudiantes 
que participaron en el viaje. 

Por su parte, el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García explicó que 
ayer se realizaron 62 muestras de detec-
ción de Covid-19, sin embargo aún no se 
sabe cuántas son positivas. 

“Ayer (7 de julio) instalamos los 6 pun-
tos exclusivos para este grupo de los mu-
chachos viajeros, tomamos 62 muestras, 
esperamos que estos días acudan los de-
más, volvemos hacer el llamado a la con-
ciencia social y que acudan a tomarse sus 

Además. La empresa que realizó el 
viaje, ya entregó el listado de los partici-
pantes, con esto, el gobierno del estado, 
se puso en contacto con la mayoría de 
alumnos para dar seguimiento de manera 
personal. 

“La empresa que realizó el viaje ya 
mandó el listado, les estamos comuni-
cado ya con todos los muchachos que 
asistieron para darles asesoría y darles 
agenda para que puedan irse a tomar su 
muestra”, acotó. 

Cabe recordar que hasta el momento 
son 37 los estudiantes que han dado positi-
vo a Covid-19, también se está averiguando 
que no sea la cepa delta.  SILVINO CUATE

hemodiálisis privadas se detectó que no 
contaban con un responsable, por ello 
se clausuró. 

Agregó que en dos clínicas se encon-
tró que tenían los residuos biológico-in-
fecciosos expuestos en lugares inade-
cuados, lo que ponía en peligro a todos 

sus pacientes de hemodiálisis. 
Aseguró que la DPRIS otorgó un 

tiempo a las clínicas para que pudieran 
regularizarse y reabrir para que los pa-

tratamiento correcto y sin riesgos.  
        SILVINO CUATE

Mencionar que las 98 mil vacunas de 
SinoVac, estaban siendo evaluadas por 
la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS).
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De comprobarse 
irregularidades de Romero 
Serrano, el Pleno del 
Congreso tendría que 
aprobar su comparecencia
La presidenta de la Junta de Gobierno y Coor-

-
mó que de comprobarse bajo investigación que 
el auditor superior del estado, Francisco Rome-
ro Serrano está incurriendo en irregularidades 
como ha sido señalado, el Pleno del Congreso 
tendría que aprobar su comparecencia.   

Puntualizó que en caso de que la Comisión 

propuesto ante el Pleno, como presidenta de 
la JUCOPO estaría votando a favor para poner 
fecha y hora a comparecencia de Serrano.

 Aclaró que, de llegar a aprobarse esta, no 

todas las dudas de los diputados para saber 
en manos de quien se están realizando las 
auditorías, uno de los procedimientos más im-
portantes sobre las revisiones.

haya seleccionado, eso implique solapar cual-
quier irregularidad, en especial porque la fun-
ción de un auditor es dar resultados.

 INICIATIVA DE RECICLAJE 
PARA LOS 217 MUNICIPIOS
La diputada local por Morena, Nora Merino 

municipios a realizar el reciclaje para lograr la 
reutilización de los desechos sólidos y reducir 
la contaminación en la entidad.

 Reconoció que son pocos los ayuntamien-
tos que han instalado Centros de Reciclaje por 
lo que ahora se busca que sea parte de sus 
obligaciones la habilitación de este tipo de es-
pacios.   AURELIA NAVARRO

TRIBUNAL ELECTORAL 
SÍ AMONESTÓ A 
SORAYA CÓRDOVA, 
PERO SE LA PERDONÓ 
A CLAUDIA RIVERA
El Tribunal Electoral del Estado de 
Puebla (TEEP) determinó amones-
tar a la ex candidata a diputada 

Soraya Córdova Moran, y pedir al 
Congreso local amoneste al legis-
lador panista Oswaldo Jimenez, 
ambos por haber incurrido en ac-
tos anticipados de campaña, no así 
para Claudia Rivera Vivanco, quien 
fue exonerada de haber incurrido 
en la misma falta.

De acuerdo a la denuncia 

Mariano Pulido González, acusó 
que Rivera Vivanco incurrió en el 
uso de recursos públicos y progra-
mas sociales para hacer promo-
ción personalizada a través de un 
video, el cual fue declarado como 
inexistente.  

 En cuanto a los señalamien-
tos contra Soraya Córdova Moran, 
por haber recurrido también en 
actos anticipados de campaña, y 
promoción de la organización que 
encabeza como Antorcha Campesi-
na, estos fueron declarados como 
existentes, por lo que se determinó 

De esta forma el nombre de la 
líder de Antorcha Campesina en el 
estado de Puebla, aparecerá en la 
lista del catálogo de sujetos san-
cionados en los procedimientos 
del TEEP.

 Otra de las quejas que fue de-
clarada como infundada fue la que 
relacionaba al alcalde de San Pedro 
Cholula, Luis Alberto Arriaga Lila, 
por el uso de recursos públicos, 
declarada como inexistente por 
este tribunal.

 En cuanto a los casos de San-
ta Rita Tlahuapan, el TEPP declaró 
entregar a María Luisa Altamirano 

-
cepto de remuneraciones y agui-
naldo como sindica de este ayun-
tamiento.  AURELIA NAVARRO

Hay vivales que pretenden llevar al 
baile a los abues, les piden cuotas para 
ingresarlos a programa de Lalo Rivera

ANTORCHISTAS TOMAN LAS CALLES PARA DEFENDER 
TRIUNFOS ELECTORALES DE OCOYUCAN Y HUITZILAN

El alcalde electo de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez hizo un llamado a los capitalinos para 
no dejarse engañar por terceras personas 
que intentan pedir cuotas a cambio de me-

-
rios de programas que impulsará como par-
te de su próxima administración municipal.

 Por medio de su equipo de trabajo, 
el alcalde electo aclaró que, por ahora, y 
mientras dure el periodo de transición no 
se está levantando ninguna clase de pa-

drón para hacer llegar programas socia-
les a las familias, y mucho menos para el 
programa de Estancias Infantiles. Rivera 
Pérez pidió a los ciudadanos estar alertas 
e impedir ser víctimas de fraude por perso-
nas que intenten presentarse a su nombre.

 Aclaró que él al igual que su equipo 
de trabajo no está realizando ninguna ac-
ción de esa naturaleza, toda vez que las 
estrategias de apoyo y programas que él 
implementara una vez que entre en fun-

ción como presidente municipal de Pue-
bla, serán anunciadas de manera formal 

 Es importante mencionar que, duran-
te su periodo de campaña, Eduardo Ri-
vera anunció que una de sus propuestas 
más importantes de su gobierno sería re-
gresar las estancias infantiles a los padres 
de familia que tienen que trabajar y no 
cuentan con un lugar seguro para dejar a 
sus hijos.  AURELIA NAVARRO

Integrantes de Antorcha Campesina vol-
vieron a tomar las calles y zócalo de la 
ciudad para exigir a las autoridades elec-
torales respeten el triunfo a los alcaldes 
electos de Santa Clara Ocoyucan, Rosen-
do Morales Sánchez, y de Huitzilan de 
Serdán, Josué Elías Velázquez Bonilla. 

Portando cartulinas amarillas con las 
que exigen no a la imposición de nuevas 
autoridades, mujeres y hombres adheri-
dos a esta agrupación marcharon sobre 
la avenida Reforma, para concentrarse en 
el zócalo de la ciudad, con la advertencia 
de dirigirse más adelante a Casa Aguayo 
donde despacha el ejecutivo local.

 Acusaron que esta marcha solo es 
una muestra de lo que Antorcha Campesi-
na está dispuesta realizar contra quienes 
no saben perder y quieren utilizar a las 

autoridades electorales para hacer valer 
su voluntad y quitar el triunfo electoral a 
Rosendo Morales Sánchez y Josué Elías 
Velázquez Bonilla.

 Los protestantes advirtieron que no 
permitirán que se sigan cometiendo atro-
pellos, violentando el derecho de los pue-
blos que el pasado seis de junio eligieron 
con libertad a sus representantes. 

Mientras esta marcha se realizó en 
Puebla capital, los movimientos antor-
chistas seccionales de Teziutlán, Acatlán, 
Atlixco, Izúcar de Matamoros, y Huachi-
nango hicieron un llamado para reforzar 
el movimiento y exigir a la autoridad se 
respeten los presidentes municipales 
electos de Huitzilan de Serdán y Santa 
Clara Ocoyucan.

 AURELIA NAVARRO
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HAN BATEADO DESDE HACE 
UN AÑO A EMPRESARIOS 
PARA HABLAR DEL TERRENO 
DE LA ATLIXCÁYOTL
El Consejo Coordinador Empresarial, in-
formó que ha solicitado por escrito y a 
través de secretarios estatales un en-
cuentro con el gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa, para poder hablar sobre 
el proyecto para el terreno de 6 mil me-
tros cuadrados, sin embargo, no se ha 
podido concretar por su agenda, pues es 
importante que no haya malos entendi-
dos, debido a que este tipo de situaciones 
afectan mucho a las inversiones con las 
señales que se mandan al exterior.

El presidente, Ignacio Alarcón Rodrí-
guez Pacheco, aclaró que desde hace un 
año y meses ha buscado pidiendo dicha 
reunión, sin tener suerte, ya que se pudo 
arreglar en 10 minutos y reiteró que con-
tinúan abiertos al diálogo.

Aclaró que son enemigos de los plei-
tos, pues son gente seria que representan 
a diversos sectores empresariales, por lo 
que, señaló que es importante entablar 
un diálogo lo más pronto posible.

 “Nosotros somos enemigos de plei-
tos y somos gente muy honorable, gente 
muy seria, nosotros estamos represen-
tando a las cámaras y pues abiertos al 
diálogo, súper abiertos (…) el tema del 
terreno es un tema que podemos arreglar 
en dos minutos, pero espero como dice él 

 ALMA MÉNDEZ

Ya devuelvan el terreno, dice 
Barbosa a empresarios; “el plazo 
se acabó y no construyeron nada”

Anuncia Acuario Michin 
curso de verano 2021 con 
protocolos sanitarios
A partir de este 12 de julio iniciará el 
curso de verano 2021 para niños de 
5 a 12 años en el Acuario Michin, con 
un costo de 850 por semana y en un 
horario de 9 a 14 horas, los grupos 
serán de 10 niños para salvaguardar-
los ante la presencia de la pandemia 
y se cuentan con estrictos protocolos 
sanitarios.

Esto en el marco del mes del ár-
bol, donde se tiene como objetivo que 
los pequeños del hogar puedan cono-
cer más sobre distintos ecosistemas 
como son selva, bosque, mar abierto 
y manglar.

En su oportunidad el director de 
difusión Hugo Ruíz Armas, indicó que 
a través de las distintas actividades 
que se realicen aquí se buscará que 
los pequeños fomenten acciones en 

-
mas que puedan replican con sus fa-
milias.

Por su parte, Ricardo Aguilar direc-
tor general del acuario informó que 
gracias a los decretos y a sus estric-
tos protocolos sanitarios han podido 
ir reactivándose, por lo que ahora a la 
semana reciben hasta cinco mil per-
sonas, con lo que se ha podido man-
tener al acuario, sus habitantes y sus 
colaboradores.  ALMA MÉNDEZ

EXTRACCIÓN DE AGUA ABONO AL SURGIMIENTO DEL SOCAVÓN 

El Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) tiene que devolver el terreno ubi-
cado en la Reserva Territorial Atlixcáyotl, 
que le entregó la administración estatal, 
ya que, venció el plazo para construir sus 
instalaciones, así lo informó el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta. 

Además. Barbosa Huerta dijo que su 
gobierno promovió un juicio, el cual ga-
naron y sólo espera que los empresarios 
“actúen de buena fe” y que entiendan 
que ya se acabaron sus privilegios.

“Espero que actúen como personas de 

buena fe, como portentos de la honesti-
dad que ellos representan, así son, son 
estatuas de bronce en temas de honesti-
dad y de Estado de Derecho, por cierto. 
Ya que le entreguen esto al Estado, por 
favor”, dijo.

El titular del Poder Ejecutivo reveló 
que desde que inició su administración 

otorgados a ciertos sectores y que fueron 
vendidos de manera lesiva para el Estado. 

Enfatizó que los terrenos que se estu-
vieron entregando en gobiernos pasados, 

fueron muy valiosos, y esto pone en evi-
dencia que hubo distintos actos irregula-
res. 

Aseguró que se han recuperando va-
rios espacios, mientras que algunos están 
en un litigio. 

“Sostenemos varios litigios de inmue-
bles en la zona de la Atlixcáyotl en donde 
se auto entregaron los hombres del po-
der cantidades muy grandes de terreno 
en la zona más valiosa hoy en Puebla y la 
zona conurbada de San Andrés Cholula", 
declaró. 

Explicó que, en pasadas administra-
ciones, se ponía a la venta inmuebles, 
y cuando nadie mostraba interés, había 
una segunda subasta con menos precio, 
de esta forma operaban hasta que logra-
ban la venta. 

Señaló que uno de estos casos fue el 
terreno del CCE, ya en la época del ex-
gobernador Melquiades Morales les die-
ron a los empresarios una donación de al 
menos 16 mil metros cuadrados para que 

hicieron.
Posteriormente en el gobierno de Ra-

fael Moreno Valle, les redujeron los me-
tros cuadrados y les pusieron otro plazo 

-
plieron. Por ello pidió a los empresarios 
devolver el predio. 

Cabe recordar que, Ignacio Alarcón 
Rodríguez Pacheco, actual presidente del 
CCE, aseguró que buscará recuperar el 
terreno a través de la vía legal. 

         SILVINO CUATE

La secretaria de Medio Ambiente de Pue-
bla, Beatriz Manrique Guevara informó 
que la extracción de agua, las sequías de 
los últimos años que derivó en la erosión 
de la zona, y las fuertes lluvias, son al-
gunos de los factores que ocasionaron el 
socavón en Santa María Zacatepec, junta 
auxiliar del municipio de Juan C. Bonilla. 

La secretaria dijo que, de acuerdo a 
los resultados del Instituto Politécnico Na-
cional (IPN) que abarcó 25 hectáreas de 

-
bientales, de calidad del agua, geofísicos, 
de tomografías de resistividad eléctrica, y 
estudios de hidrología, que dieron como 
resultado que, el agua que está dentro del 
socavón no es residual ni sulfurosa, sino 
que es apta para el consumo humano. 

Señaló que, a pesar de CONAGUA tie-
ne en su Registro Público de Derechos del 
Agua (REPDA) 47 pozos de extracción, en 
los trabajos de campos se encontraron 
muchos más de tipo artesanal; el 80% de 
ellos son de uso agrícola, 15% de uso do-
méstico y 5% industrial.

De manera que hubo una disminución 
del nivel de donde se extrae el agua, ya 
que, hace dos años se hacía a 8 metros 
de profundidad y actualmente a 3 metros.  

Por ello, señaló que la extracción inten-
siva del agua en la zona ha arrastrado la 

arcilla y limos que cohesionan la tierra y 
dejaron sólo arena de distintos volúmenes. 

Además, señaló que en la región don-
de se ubica el socavón se tuvieron 3 años 
de sequía intensa con hasta 35% menos 
de agua, peor este año la precipitación es 
85% mayor al promedio. Al conjuntarse 
la lluvia intensa con la erosión del suelo 
natural y por actividades humanas, la tie-
rra que era sumamente arenoso colapsó. 

Agregó se hará la delimitación de un 
perímetro de seguridad y se tendrá que 
actualizar los Atlas de Riesgo de los mu-
nicipios, así como los planes de Desarrollo 
Urbano, esto como medida preventiva y 
para determinar los usos de suelo. 

En este mismo sentido, el secretario 
de Infraestructura, Juan Daniel Gámez 
Murillo indicó que el perímetro de segu-
ridad será de mil 780 metros para cubrir 
un polígono circular de 25 hectáreas, pro-
ceso que tardaría hasta 10 días máximo. 

Por su parte, la secretaria de Desarro-
llo Rural, Ana Laura Altamirano dijo que 
se ha indemnizado a la mayoría de los 
campesinos afectados y sólo falta un pro-
ductor por acudir a la dependencia para 
realizar el cobro. 

Mientras que, la familia Sánchez Xala-
mihua está por elegir el predio donde el 
gobierno del estado construirá la nueva 
vivienda.  SILVINO CUATE
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Pórtense bien, dijo Marko Cortés a 
regidores ganadores en elecciones

MAFIA CONTROLA SERVICIO DE 
GRÚAS EN PUEBLA Y SE BURLA 
DEL GOBIERNO DEL ESTADO

Dependencias municipales, con la 
obligación de proporcionar el suministro 
gratuito y métodos anticonceptivos
El Gobierno del Estado tendrá que realizar campañas de 
educación sexual, reproductiva e higiene menstrual, pro-
curando otorgar algún tipo de productos gratuitos como 
la copa menstrual que tiene un tiempo de vida de hasta 
seis años.

 El Estado en coordinación con dependencias munici-
pales tienen la obligación de proporcionar el suministro 
gratuito y métodos anticonceptivos dependiente de su ca-
pacidad presupuestal, a partir de la edad reproductiva de 
cada menor.  

la salud menstrual de niñas y mujeres, la diputada local 
Norma Merino Escamilla expuso en tribuna que el 63 por 
ciento de las mujeres que tienen su ciclo menstrual tienen 

-
guíneo, utilizando hasta 20 tampones o toallas desecha-
bles, invirtiendo sumas importantes para el acceso a estos 
productos de higiene, y sin llegar a las comunidades con 
pobreza. 

Por lo anterior, el Congreso local, aprobó reformas a los 
artículos 12 y 130 de la Ley Estatal de Salud para estable-
cer que el gobierno estatal realice campañas en materia de 
educación sexual, reproductiva e higiene menstrual, a lo 
que se sumarían tareas como la educación sexual.

 “Que la higiene menstrual esté al alcance de todas las 
mujeres, saber de los diferentes métodos, herramientas y 
productos que hay para el tema de la higiene menstrual y 
tener conocimiento de la salud reproductiva”, dijo. 

        AURELIA NAVARRO

EN EL LIMBO LA LEY DE DESAPARECIDOS EN PUEBLA

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés se re-
unió con los casi 600 síndicos, regidores y conce-
jales que forman parte de los gobiernos municipa-
les electos que se ganaron durante los comicios 
del pasado seis de junio en todo el país, les pidió 
ser un ejemplo de un buen gobierno para repetir 
el triunfo en la elección del 2024.

 Durante la reunión plenaria y capacitación que 
se efectuó este jueves, Marko Cortés encomendó 
a los regidores y síndicos ser “escudos” de los gol-
pes que la oposición buscará dar a los presidentes 
municipales una vez en función, con miras a debi-
litar al PAN rumbo al 2024.

 Instruyó que todas las diferencias que pudie-
ran surgir se hablen antes de salir a los Cabildos 
para que una vez en las sesiones todos los temas 
sean expuestos con fundamento para que el resto 
de las fuerzas políticas representadas “no tiren” 
las acciones de gobierno. Los invitó a sumarse a 

la Asociación Nacional de Alcaldes y Municipios.  
 Recordó que, a los alcaldes de las 13 capita-

les del país, entre ellos la de Puebla con Eduardo 
Rivera Pérez, ha solicitado tener presente que sus 
ayuntamientos ya no tendrán recursos extraordi-
narios, por lo que tendrán que hacer asociaciones 
públicas-privadas, para lograr un avance en sus 
regiones.  

Llamó a los regidores conocer a profundidad 
como aplica la Ley Orgánica Municipal, y a quienes 
fungirán como regidores de oposición en municipios 
gobernados por otros partidos ajenos a la alianza 
PRI-PAN-PD, pidió ser protagonistas, pero con las 
organizaciones privadas, familias, y colectivos.

 Marko Cortes recordó que el pasado seis de 
junio, el PAN gobernará 345 millones de mexica-
nos de los 46 millones de mexicanos, así como 13 
capitales del país y más de 370 municipios.   
      AURELIA NAVARRO

A partir de que fue reforma-
da la ley para terminar con los 
abusos en el cobro de cuotas 
por arrastre y salvamento, di-
putados del Congreso local 
reconocieron que existe una 

-
das que siguen manejando ta-
rifas irregulares, que van por 4 
a 5 kilómetros hasta un pago 
de 11 mil pesos, burlando al 
Gobierno del Estado.   

El diputado local Arturo 
de Rosas reconoció que para 
terminar con este escenario el 
Congreso local aprobó exhor-
tar a la Secretaría de Movilidad 
y Transporte para que exija a 
todos los prestadores de este 
servicio a mostrar en lugar vi-
sible de sus unidades las tari-
fas autorizadas. 

En caso de no cumplir con 
esta exigencia les serán retira-
das sus concesiones y así dar 
certidumbre legal a los usua-
rios de que no habrá más abu-
sos para quienes necesiten de 
este servicio, tanto en la capi-
tal como al interior del estado.

 El diputado Jonathan Co-
llantes informó que son 15 or-
ganizaciones que prestan este 
servicio gratuito en el estado, 

y aplica solo en las zonas co-
nurbadas de Puebla, pero son 
más 35 empresas privadas 
que dan este servicio con ta-
rifas irregulares.

 Los cobros mínimos son 
de 590 pesos hasta 890 pesos, 
más un costo extra cuando la 
unidad necesita de abandera-
miento y custodia que se coti-
za de los 50 a 650 pesos, y si 
este se queda varado se cobra 
de 1 mil 200 hasta 2 mil 100 
pesos por las acciones de ma-
niobra.  

  Johatan Collates aprove-
chó la tribuna para ponerse 
de ejemplo al manifestar que 
él siendo ya diputado ha sido 
sujeto de estos abusos, el más 
reciente por el que pagó hasta 
15 mil pesos.  

 Por su parte, el diputado 
local, Raúl Espinosa Martí-
nez externó “sabemos de los 
abusos que se cometen por 
estos prestadores de servicio, 
las personas tienen miedo de 
llamarlos. Estos lineamientos 
que entraron en vigor el 7 de 
enero del año pasado y que 
los operadores debieron ajus-
tar de arrastre y salvamento, 
no lo han hecho”.

Al Congreso local sólo le restan siete días para poder dicta-
minar y aprobar la ley de Desaparecidos, prevaleciendo el 
desinterés entre los actuales legisladores pese a que Pue-
bla está dentro de los siete estados con el mayor número 
de personas desaparecidas.   

 La diputada local Estefanía Rodríguez Sandoval exter-
nó “este lugar es para tomar decisiones y no para posturas 
personales o intereses ajenos”, reprochó a sus iguales de 
Comisiones Unidas de Procuración de Justicia y Derechos 
Humanos no atender la iniciativa que fue presentada se-
manas atrás.

 De acuerdo a reportes recientes, las mujeres repre-
sentan el 24 por ciento de las personas desaparecidas, 
y de las menores a 18 años, estas representan el 55 por 
ciento tendiendo edades promedio entre 10 y 17 años.

 El 63 por ciento de las niñas y mujeres desaparecidas 
se concentran en siete estados, Tamaulipas, Estado de Mé-

xico, Nuevo León, Veracruz, Ciudad de México y Puebla, en 
esta última entidad se tienen más de 2 mil 700 carpetas de 
investigación por desapariciones.  

 Estefanía Rodríguez señaló “tenemos un llamado de la 
IBERO, hace un conteo diario de los días que sobran para 
la aprobación, hoy quedan siete días”, a lo que se suman 

Alto Comisionado de la ONU.
 Así como la Comisión Nacional de Búsqueda, así como 

el colectivo de La Voz de Desaparecidos que ha reunido 
hasta 5 mil formas para la aprobación de esta ley.

 “Se está pidiendo haya afuera, que sean escuchados 
(as) los familiares de las personas desaparecidas, son siete 
días para honrar sus palabras y no ser indolentes y legislar 
a favor de las personas desaparecidas y de todas sus fa-
milias, no podemos quedarnos con esta deuda histórica”, 

  AURELIA NAVARRO
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Periscopio  N O T I C I A S ,  O P I N I Ó N  +  A N Á L I S I S

El representante Raúl Ruiz,  
presidente del Colegio Electoral  
Hispánico del Congreso de Estados 
Unidos, habla sobre Biden, inmigración, 
justicia ambiental y de lo que espera 
hacer una vez que sea vacunado.
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ENTREVISTA

 

POR 

ADRIAN CARRASQUILLO 
 @Carrasquillo

ANTES DE QUE el representante Raúl Ruiz fuera presidente del 

Colegio Electoral Hispánico del Congreso, y se convirtiera en miem-

bro del Congreso en 2012, trabajaba como médico en California.

Ruiz, nacido en Zacatecas, México, hace 48 años, se reunió recien-

temente con Newsweek para hablar de su función como médico y 

legislador durante la pandemia, de los entresijos para lograr que 

Biden y el Congreso avancen en el tema de la migración, del voto 

latino, de las campañas de desinformación, y más.

—Usted creció en Coachella, California, siendo hijo de trabaja-

dores agrícolas, y logró su sueño de convertirse en médico. ¿Cómo 

influyen su experiencia de vida y sus antecedentes en su trabajo?

—Al haber crecido en un campamento de casas de remolque y 

ser hijo de trabajadores del campo, y al ser parte de la primera 

generación en graduarse de la preparatoria y asistir a la universi-

dad, comprendo desde mi propia historia de vida las dificultades 

y las luchas que enfrentan muchos de los miembros de nuestra 

comunidad. Esto me da una verdadera perspectiva de primera 

mano, no solo entonces, sino incluso ahora, pues mi madre sigue 

viviendo en la casa a la que nos mudamos en Coachella, donde mi 

hermano y mi hermana trabajan como obreros. 

Tengo la credibilidad que me proporciona mi infancia, 

y al ser un estudiante de ciencias, un científico y médico 

de Harvard, utilizo mi entrenamiento y mi experiencia 

como médico de urgencias y experto en salud pública 

para generar políticas sólidas basadas en evidencias que 

realmente funcionen en la vida real. 

Estas últimas semanas me he sentido realmente 

dichoso porque acudo a trabajar y hablo de proteger a 

los débiles y de la lucha por la justicia ambiental y contra 

la contaminación. Yo lo entiendo porque he atendido a 

pacientes que han venido a verme con un asma que empeora o con 

EPOC [enfermedad pulmonar obstructiva crónica]; generalmente, 

pacientes pobres de comunidades que no cuentan con los recursos 

suficientes y que carecen de médicos y de medicamentos.

Después, hablo sobre la violencia con armas de fuego y de la 

seguridad relacionada con estas en un marco de salud pública, y 

más tarde ayudo a nuestros veteranos expuestos a la combustión 

de desechos, que actualmente mueren de cáncer y otras enferme-

dades. Ser capaz de utilizar toda mi experiencia de vida me ayuda 

a ir directo al meollo de los problemas con una buena política que 

marque una diferencia en la vida de las personas a las que sirvo. 

—Usted se reunió recientemente con el presidente Biden, con la 

vicepresidenta Harris y con miembros del Colegio Electoral Hispá-

nico del Congreso (CHC, por sus siglas en inglés) en la Casa Blanca 

para hablar de la idea de los objetivos de migración, como una 

vía ganada a la ciudadanía para los dreamers, los jornaleros y los 

trabajadores esenciales, objetivos que forman parte del paquete 

amplio de infraestructura que Biden espera aprobar. El CHC salió de 

esa reunión diciendo que el gobierno está abierto a la idea. ¿Puede 

usted compartir los detalles de sus conversaciones y decirnos si 

cree que Biden debe cumplir su promesa de campaña y apoyar a 

los latinos de la misma forma en que esta comunidad lo apoyó, de 

acuerdo con los activistas?

—Miré al hombre a los ojos y pude ver su corazón, y puedo decirte 

que desea de manera auténtica y genuina hallar un camino para 

desarrollar una vía a la ciudadanía para nuestros millones de tra-

bajadores esenciales que han tenido que soportar la peor parte de la 

pandemia y que carecen de documentos. Para nuestros dreamers, 

para los trabajadores agrícolas y para quienes tienen un estatus de 

protección temporal [TPS, por sus siglas en inglés]. Sin embargo, 

también es cierto que necesitamos leyes para codificar la política 

de DACA [Acción Diferida para los Llegados en la Infancia] y de TPS, 

y proporcionarles políticas de inmigración que corrijan nuestro 

sistema migratorio.

Mientras tanto, defendimos de manera agresiva y exitosa la 

aprobación de la Ley de Sueños y Promesas que dará una vía a la 

ciudadanía a los dreamers, a quienes tienen un TPS y a quienes 

tienen una DED [Deferred Enforced Departure, Salida Obligatoria 

Diferida], así como la Ley de Modernización para los Trabajadores 

Agrícolas. 

Seré el primero en decir que, si bien esas leyes serán una 

importante victoria para nuestras comunidades, ya que 

protegen a entre 4 y 6 millones de trabajadores esenciales 

y otras personas sin documentos, habrá muchas otras 

más personas en las que deberemos centrarnos. También 

necesitamos corregir el sistema migratorio, agilizarlo y 

hacerlo más eficiente para usar la tecnología en la frontera 

con el fin de ejercer la seguridad fronteriza de la manera 

correcta. Además, abordar las causas fundamentales de 

la migración que hacen que miles de familias huyan de 

la violencia, la corrupción y el hambre en sus países de origen. 

—Últimamente, cuando escuchan sobre la inmigración, la mayo-

ría de los estadounidenses piensan en el flujo de migrantes hacia 

la frontera que se produjo en los primeros 100 días de Biden. ¿Qué 

les dice usted a los republicanos que afirman que se debe enfren-

tar este asunto antes de que puedan moverse otras partes de la 

reforma migratoria?

—Yo diría que es una táctica dilatoria, pues a final de cuentas 

ellos no desean tener ningún diálogo serio sobre cómo avanzar. Lo 

intentaron a su manera, que se basó en el odio, el miedo, la cruel-

dad, las violaciones a los derechos humanos, la separación de los 

niños y sus madres, y en causar terror para intimidar e impulsar 

la construcción de un ineficaz muro fronterizo, y eso no funcionó. 

De hecho, empeoró las cosas debido a que dañaron el sistema 

que procesaría de manera efectiva y eficiente a los buscadores de 

asilo que tienen el derecho legal de buscarlo, de acuerdo con nues-

tras leyes. También sabemos que las oleadas de migrantes hacia 

la frontera seguirán ocurriendo de manera cíclica, independien-

temente de quién sea el presidente, debido a las condiciones en su 

país natal, y no a las condiciones de nuestro país.

EN LA MIRA

De cuna zacatecana al 
Congreso estadounidense

PARTE 1/2



VIERNES
9.07.2021 

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

REGIONAL
12

SE REGISTRA FUGA DE 
GAS LP EN TEXMELUCAN Y 
ALARMA A VECINOS
San Martín Texmelucan, Pue- Este miércoles 
se registró una fuga de gas LP en la comuni-
dad de San Baltazar Temaxcalac, generando 
alarma entre la población, por lo que arribó 
personal de bomberos de Texmelucan.

El área de Protección Civil, junto con bom-
beros, se trasladaron a la zona de los arcos 
en los límites con Tepetitla, donde se realiza 
el desfogue, además, la columna de fuga fue 
controlada, sin embargo, se veía desde varios 
kilómetros.

Se presume que Petróleos Mexicanos 

acciones que han generado temor entre los 
pobladores. De acuerdo con los reportes del 
Área de Protección Civil a cargo de Heriberto 
Valencia, el desfogue no representó riesgo a 
la comunidad.  CAROLINA GALINDO

FGE asegura deshuesadero 
de banda que roba 
vehículos en Texmelucan
Texmelucan, Pue- La Fiscalía General del Esta-
do (FGE) en coordinación con la Policía Munici-
pal de San Martín Texmelucan, aseguraron un 
deshuesadero presuntamente perteneciente a 
una banda dedicada al robo de vehículos.

El predio fue ubicado en San Cristóbal 
Tepatlaxco, donde localizaron una camioneta 
robada en Huejotzingo, cuyo geolocalizador 
permitió la ubicación.

En los reportes se dijo que trabajadores 
de la empresa de pisos y losas Santa Julia, 
ubicada en Santa Ana Xalmimilulco, en Hue-
jotzingo, reportaron el robo de camioneta de 
la empresa ya citada.

Con ayuda a la policía, el empleado de San 
ya Julia les indicó que el vehículo contaba con 
localizador satelital GPS, hecho que ubico a 
los policías en una propiedad de San Cristóbal 
Tepatlaxco.

Los uniformados municipales solicitaron 
apoyo a la Fiscalía General del Estado del Área 
de Investigación de Delitos de Alto Impacto 
(FEIDAI) y los policías de Texmelucan realiza-
ron un operativo en la privada Francisco Villa 
sin número, en San Cristóbal Tepatlaxco, en 
Texmelucan.

En ese lugar encontraron la camioneta Nis-
san, Estaquitas, color blanco, propiedad de la 
empresa Santa Julia, la cual fue robada horas 
antes. También encontraron autopartes de 
otras unidades que presumiblemente también 
habrían sido robadas.

Las autoridades aseguraron el inmueble 
descubierto por la flagrancia delictiva, en 
espera que obtener del Juez la Orden de 
Cateo.  CAROLINA GALINDO

SUPERVISAN EN SAN MARTÍN TEXMELUCAN EL 
CENTRO DE RESPUESTA INMEDIATA

San Martín Texmelucan, Pue- Este jueves 
se registró una balacera en las inmedia-
ciones del puente Morelos en San Martín 
Texmelucan, causando daños en tres vi-
viendas, en el lugar se embalaron cartu-
chos percutidos de distintos calibres.

Aunado a lo anterior, se solicitó el apo-
yo de la Policía Municipal, quien arribó al 
lugar, sin embargo, no hubo personas de-
tenidas, pero se sabe que los disparos se 

realizaron desde una camioneta donde los 
tripulantes se dieron a la fuga.

La balacera solo causó daños en las 
paredes y ventanas de las viviendas y 
afortunadamente no se reportan heridos, 
aunque sí hubo personas con crisis ner-
viosa, ya que los hechos generaron temor 
entre los vecinos, quienes desconocen el 
motivo de este incidente. 

    CAROLINA GALINDO

LAS DETONACIONES 
SE REALIZARON DESDE 
UNA CAMIONETA, 
AFORTUNADAMENTE 
SOLO HUBO DAÑOS 
MATERIALES

Balacera en Texmelucan 
daña tres viviendas

 Ardelio Vargas 
Carrillo y la 
presidenta 
municipal 
Norma Layón 
realizaron 
un recorrido 
por las 
instalaciones 
del CERI para 
supervisar 
y coordinar 
la puesta en 
marcha de las 
operaciones
El encargado de la Subsecretaría de De-
sarrollo Institucional y Administración 
Policial de Seguridad Pública Estatal, 
Ardelio Vargas Carrillo y la presidenta 
Municipal de San Martín Texmelucan, 
Norma Layón Aarún, realizaron un re-
corrido por las instalaciones del Cen-
tro de Respuesta Inmediata (CERI) 
para supervisar y coordinar la puesta 
en marcha de las operaciones de este 
lugar.

está concluido y a la brevedad iniciarán 

las acciones de equipamiento e instala-
ción de mobiliario. Por su parte el Sub-
secretario de Seguridad Pública Estatal, 
supervisó los trabajos para cumplir con 
los lineamientos que establece dicha 
entidad y la Secretaría de la Defensa 
Nacional.

“En San Martín Texmelucan la cons-
trucción del Centro de Respuesta Inme-
diata es una realidad y hoy de la mano 
de la Secretaría de Seguridad Pública 
del Estado realizamos este recorrido en 
el cual, inspeccionamos que las insta-

laciones se encuentren listas para su 
óptimo funcionamiento” destacó la pre-
sidenta municipal, Norma Layón.

A su vez, el Subsecretario de Segu-
ridad Pública Estatal, dio las instruc-
ciones y recomendaciones pertinentes, 
para que este lugar se convierta en un 
referente de seguridad y respuesta in-
mediata en el Estado.

Con acciones decididas, el Gobierno 
Municipal de San Martín Texmelucan re-
frenda su compromiso con la seguridad 
de la ciudadanía.  REDACCIÓN
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14 Giran orden de aprehensión 
contra el empresario 

MIGUEL ALEMÁN MAGNANI

Un juez federal ordenó la apre-
hensión del empresario Miguel 
Alemán Magnani, acusado de de-

fuentes a Animal Político.
El juez de control instruyó su 

captura luego de que fuera solici-
tada por la Fiscalía General de la 
República (FGR).

De acuerdo con el periódico 
Reforma, el delito que le imputan 
a Alemán Magnani no tiene pre-

razón por la que puede suspender 
la captura si presenta un amparo.

En febrero de 2020 la Secre-
taría de Hacienda, a través de la 
Procuraduría Fiscal de la Federa-
ción, interpuso una denuncia por 

ABC Aerolíneas –controladora de 
Interjet– y Miguel Alemán Velasco 
y Miguel Alemán Magnani, presi-
dente y vicepresidente de la em-
presa, respectivamente, por no 

-
nidos por concepto de salarios, re-

La denuncia presentada por 
la Procuraduría Fiscal se sustenta 
en el testimonio de una persona 
que dice trabajar para la empre-

sa, quien denunció que Interjet 

2020, aun cuando, como estable-
ce la ley, realizó el descuento a los 
trabajadores.

Interjet, aerolínea propiedad 
de Miguel Alemán Magnani, em-
presario miembro del Consejo 
Asesor Empresarial del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, de-

3 mil millones de pesos a instan-
cias federales por IVA, ISR, com-
bustible, migración, impuestos 
aeroportuarios y aprovechamien-
to del espacio aéreo, de acuerdo 

-
tra la Corrupción y la Impunidad 
(MCCI).

Tan solo por servicio de com-
bustible, Interjet adeudaba cerca 
de mil millones de pesos a Ae-

(ASA), una empresa de partici-
pación estatal que abastece de 
turbosina a aviones comerciales, 
mientras que por derecho de ser-
vicio de migración debía mil millo-
nes de pesos más.

CON INFORMACIÓN DE 
REFORMA SUSCRIPCIÓN NECESARIA Y 

EXPANSIÓN POLÍTICA

 REDACCIÓN ANIMAL POLÑITICO

EL NIETO DEL EXPRESIDENTE, MIGUEL ALEMÁN VALDÉS, ES ACUSADO 
DE DEFRAUDACIÓN FISCAL POR MÁS DE 66 MILLONES DE PESOS
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